

M. JOUHAUX DEMANDE LA NATIONALISATION DES CHEMINS DE FER

Le Mana, 1^{er} mars. — En présence de plusieurs milliers d'auditeurs, M. Edouard Jouhaux, secrétaire général de la C.G.T., a fait une conférence sur la situation politique et économique de l'heure.

AU CONSEIL DE CABINET Le projet de réforme de l'enseignement

L'enseignement primaire supérieur est supprimé et tous les instituteurs devront obligatoirement posséder le diplôme du baccalauréat qu'ils auront, sera modifié.

Les heures de classe de l'Education nationale modifiera par décret les heures de travail dans l'enseignement; les heures de classe ne devant pas dépasser six heures par jour.

L'enseignement physique dans les écoles. Les ministres ont ensuite discuté le projet de M. Darnauds sur l'organisation de l'enseignement physique dans les écoles.

La préparation militaire sera obligatoire pour tous les Français âgés de 18 à 20 ans. Le choix des sociétés dans lesquelles se fera cette préparation sera laissé à l'initiative des intéressés.

Le fonds national de chômage. Avant de se séparer, les ministres ont abordé l'examen du Fonds national de chômage. Cette étude se poursuivra ultérieurement.

Aujourd'hui, Conseil des ministres. Paris, 1^{er} mars. — Au cours du Conseil des ministres qui se tiendra mardi, à l'Elysée, M. Yvon Delbos mettra ses collègues au courant des problèmes de politique extérieure qui se posent actuellement à l'attention du gouvernement.

En Pologne LE CAMP DE L'UNION NATIONALE fondé par le colonel KOC a tenu sa première réunion à Varsovie.

La nouvelle organisation gouvernementale, dont le programme a été proclamé par le colonel Adam Koc le 21 février dernier, portera le nom de « Camp de l'Union nationale ».

Un tué et deux blessés dans un accident d'autos près des Andelys. Les Andelys, 1^{er} mars. — A Romilly-sur-Andelle, une collision de camions avait provoqué un atterrissage. Un autre véhicule survint et ne put stopper assez vite.

Le roi des Belges à Stockholm. De gauche à droite: LE PRINCE CHARLES, LE ROI LEOPOLD ET LE PRINCE HERITIER GUSTAVE-ADOLPHE A LA GARE CENTRALE DE STOCKHOLM. (P.A. N.Y.T.)

La guerre civile en Espagne Le parricide de Wevelghem

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Un journaliste français, M. Jean Vertx, aurait été arrêté à Burgos.

Paris, 1^{er} mars. — Dans sa dernière édition « Le Soir » précise que son collaborateur, M. Jean Vertx, a été arrêté à Burgos au cours d'une escale de la avion de la Luftflotte qui devait le ramener de Porto à Marseille.

La France va-t-elle manquer de pyrites ?

Paris, 1^{er} mars. — Depuis le 4 février aux termes d'un décret du chef du gouvernement national de Burgos, toutes les exportations de pyrites espagnoles à destination de la France sont jusqu'à nouvel ordre interdites.

Les mines de houille sont l'enjeu des combats d'Aragon.

Avila, 1^{er} mars. — L'un des motifs essentiels qui explique la résistance des républicains sur le front aragonais est que ceux-ci ne veulent à aucun prix perdre le contrôle du bassin minier d'Utrillas, dont la prise par les nationalistes priverait presque complètement les gouvernements de combustible.

Dans une allocution radiodiffusée le général Mola a défini le programme des nationalistes.

Salamanca, 1^{er} mars. — Dans un discours qu'il a prononcé samedi soir au poste de Radio Salamanca, le général Mola a exposé, avec précision, le programme du nouvel Etat espagnol.

Le général a rappelé que tout système politique qui veut durer et se développer normalement doit remplir trois conditions essentielles: consentement tacite ou formel de l'opinion publique; programme politique positif; adhésion à la réalité historique.

« La République du 14 avril est morte, parce que les plus représentatifs de ses éléments ont été le jouet des forces de dissolution de l'anarchie. »

« Il faudrait être aveugle, poursuit le général Mola, pour ne pas voir que toute la jeunesse qui soutient le mouvement nationaliste est d'accord avec nous, à part quelques questions de détail sur un programme fondamental, clair et catégorique que nous ne prévoyons aucune confusion. »

« Le général Mola a exposé ce programme en ces termes: « Reconnaissance de la personnalité historique de l'Espagne comme membre prééminent dans le concert des peuples civilisés; paix et harmonie avec tous, au dedans comme au dehors; plénitude de notre souveraineté, exclusivité toute entière étrangère sous quelque forme qu'elle se manifeste; organisation corporative, chaque intérêt producteur étant effectivement représenté dans l'appareil économique de l'Etat; véritable justice sociale; respect de la propriété particulière reconnue moralement légitime; protection des citoyens contre l'exploitation par le capital et les spéculateurs; indépendance nationale; liberté de l'enseignement dans le cadre de la morale chrétienne seule capable de protéger l'enfance et d'assurer son éducation dans une ambiance d'amour, de travail et d'optimisme à l'égard de la vie; travail obligatoire pour tous les citoyens et aide économique aux chômeurs; appui catégorique à l'agriculture; coopérationisme agricole; liberté de l'industrie; liberté de l'élevage; création d'une armée forte, d'une marine et d'une aviation capables d'assurer l'intégrité nationale et la liberté commerciale. »

« Ce programme, a ajouté le général, est accueilli par toute notre jeunesse. Notre mouvement adhère enfin à la réalité historique. Nous sommes un vieux peuple assésé qui pratique la morale du Christ, se donne la famille, le peuple aspire à rentrer dans l'histoire en maintenant son unité contre les tendances séparatistes. »

« Le chef de l'armée du Nord a conclu par ces paroles: « Sur la tombe de la République, naissent les fleurs jaunes et rouges, symbole de la grande Espagne traditionnelle. Je ne sais pas si ce que j'ai dit représente l'esprit monarchiste ou républicain, mais je sais que le nouvel Etat n'aura pas le visage noir et triste de la République du 14 avril. Je sais que ce que j'ai dit est bon, honnête et pur. »

Un navire français heurte une mine flottante au large du cap Creus.

Perpignan, 1^{er} mars. — Le navire marchand « Marie-Thérèse Leborgne » avait quitté samedi Sète pour Oran et s'est heurté dimanche, vers 5 h. 40, à dix milles au sud-est du cap Creus, qu'il a touché une mine flottante.

La cale n° 1 à l'avant fut crevée, les cloisons étanches fonctionnèrent et les pompes ayant été mises en batterie, le navire put regagner le port espagnol de Palamos.

Un journaliste français, M. Jean Vertx, aurait été arrêté à Burgos.

Paris, 1^{er} mars. — Dans sa dernière édition « Le Soir » précise que son collaborateur, M. Jean Vertx, a été arrêté à Burgos au cours d'une escale de la avion de la Luftflotte qui devait le ramener de Porto à Marseille.

La France va-t-elle manquer de pyrites ?

Paris, 1^{er} mars. — Depuis le 4 février aux termes d'un décret du chef du gouvernement national de Burgos, toutes les exportations de pyrites espagnoles à destination de la France sont jusqu'à nouvel ordre interdites.

Les mines de houille sont l'enjeu des combats d'Aragon.

Avila, 1^{er} mars. — L'un des motifs essentiels qui explique la résistance des républicains sur le front aragonais est que ceux-ci ne veulent à aucun prix perdre le contrôle du bassin minier d'Utrillas, dont la prise par les nationalistes priverait presque complètement les gouvernements de combustible.

Dans une allocution radiodiffusée le général Mola a défini le programme des nationalistes.

Salamanca, 1^{er} mars. — Dans un discours qu'il a prononcé samedi soir au poste de Radio Salamanca, le général Mola a exposé, avec précision, le programme du nouvel Etat espagnol.

Le général a rappelé que tout système politique qui veut durer et se développer normalement doit remplir trois conditions essentielles: consentement tacite ou formel de l'opinion publique; programme politique positif; adhésion à la réalité historique.

« La République du 14 avril est morte, parce que les plus représentatifs de ses éléments ont été le jouet des forces de dissolution de l'anarchie. »

« Il faudrait être aveugle, poursuit le général Mola, pour ne pas voir que toute la jeunesse qui soutient le mouvement nationaliste est d'accord avec nous, à part quelques questions de détail sur un programme fondamental, clair et catégorique que nous ne prévoyons aucune confusion. »

« Le général Mola a exposé ce programme en ces termes: « Reconnaissance de la personnalité historique de l'Espagne comme membre prééminent dans le concert des peuples civilisés; paix et harmonie avec tous, au dedans comme au dehors; plénitude de notre souveraineté, exclusivité toute entière étrangère sous quelque forme qu'elle se manifeste; organisation corporative, chaque intérêt producteur étant effectivement représenté dans l'appareil économique de l'Etat; véritable justice sociale; respect de la propriété particulière reconnue moralement légitime; protection des citoyens contre l'exploitation par le capital et les spéculateurs; indépendance nationale; liberté de l'enseignement dans le cadre de la morale chrétienne seule capable de protéger l'enfance et d'assurer son éducation dans une ambiance d'amour, de travail et d'optimisme à l'égard de la vie; travail obligatoire pour tous les citoyens et aide économique aux chômeurs; appui catégorique à l'agriculture; coopérationisme agricole; liberté de l'industrie; liberté de l'élevage; création d'une armée forte, d'une marine et d'une aviation capables d'assurer l'intégrité nationale et la liberté commerciale. »

« Ce programme, a ajouté le général, est accueilli par toute notre jeunesse. Notre mouvement adhère enfin à la réalité historique. Nous sommes un vieux peuple assésé qui pratique la morale du Christ, se donne la famille, le peuple aspire à rentrer dans l'histoire en maintenant son unité contre les tendances séparatistes. »

« Le chef de l'armée du Nord a conclu par ces paroles: « Sur la tombe de la République, naissent les fleurs jaunes et rouges, symbole de la grande Espagne traditionnelle. Je ne sais pas si ce que j'ai dit représente l'esprit monarchiste ou républicain, mais je sais que le nouvel Etat n'aura pas le visage noir et triste de la République du 14 avril. Je sais que ce que j'ai dit est bon, honnête et pur. »

Un navire français heurte une mine flottante au large du cap Creus.

Perpignan, 1^{er} mars. — Le navire marchand « Marie-Thérèse Leborgne » avait quitté samedi Sète pour Oran et s'est heurté dimanche, vers 5 h. 40, à dix milles au sud-est du cap Creus, qu'il a touché une mine flottante.

La cale n° 1 à l'avant fut crevée, les cloisons étanches fonctionnèrent et les pompes ayant été mises en batterie, le navire put regagner le port espagnol de Palamos.

Le meurtrier serait prochainement mis en observation dans un centre psychiatrique.

L'affreux drame de l'Yves qui s'est déroulé à Wevelghem et au cours duquel Michel Wattyx tua son père, continue de...



MICHEL WATTYX, LE PARRICIDE scouler les commentaires indignés des habitants de cette commune et des environs.

LYS GAUTY, la belle et émouvante chanteuse, a pour bien dormir, adopté le matelas Dunlopillo.

Les élections radiophoniques (SUITE DE LA PREMIERE PAGE) Sur 77.750 électeurs, 35.000 seulement ont voté.

A BORDEAUX Bordeaux, 1^{er} mars. — Voici les résultats définitifs des élections radiophoniques au Conseil de gérance du poste de Bordeaux-Lafayette.

A MARSEILLE Marseille, 1^{er} mars. — Le dépouillement des bulletins de vote pour l'élection du Conseil de gérance de la T.S.F. n'a pu être terminé lundi.

A LYON Lyon, 1^{er} mars. — Les élections du Conseil de gérance de Lyon-P.T.T. ont réuni 160.000 votants sur 340.000 inscrits.

A STRASBOURG Strasbourg, 1^{er} mars. — Voici les résultats officiels provisoires des élections du Conseil de gérance de Radio-Strasbourg.

L'incident dramatique de Vigne-aux-Bois Un communiqué du Parti social français.

Le Parti social français nous communique: L'incident dramatique qui a terminé la réunion privée du P.S.F., tenue, samedi soir, à Vigne-aux-Bois, montre, une fois de plus, combien sont dangereux pour la paix publique les éléments révolutionnaires qui composent le Front populaire.

Les assaillants, au nombre de 200, venus des localités environnantes et mobilisés par sonneries de clairons, organisèrent un véritable siège autour du local où se trouvaient réunis une centaine de membres du Parti social français.

Le maire de la localité se trouvait à la tête des agresseurs et les haranguait. Au moment où les membres du P.S.F. furent blessés par des coups de feu tirés par les agresseurs, un coup de feu partit des rangs communistes, tuant net une balle dans la région du cou de M. Jean Creton, âgé de 28 ans, membre du P.S.F.

A l'arrivée de la garde mobile, les membres du Parti social français exigèrent d'être minutieusement et immédiatement fouillés. Aucune arme ne fut trouvée sur eux.

Ajoutons que plusieurs membres du P.S.F. furent blessés par des coups de feu tirés par les agresseurs. La famille de la victime, admirablement courageuse, s'est portée partie civile. Le P.S.F. suivra de près le développement judiciaire de cette affaire.

Le bandit Bogwiska, sujet russe, auteur de deux meurtres, a été arrêté dans les combles d'une maison de Metz, d'où il a tiré sur les gendarmes qui s'élevaient à son secours.

Le château du Grès, près de Nimet, appartenant à M. Roustan, a été incendié par des communistes. Deux adjoints ont aussi abandonné leurs fonctions, mais tous trois demeurent conseillers municipaux.

DERNIERE HEURE

UN REMANIEMENT MINISTERIEL SERAIT ENVISAGE EN ITALIE

Rome, 1^{er} mars. — Le bruit court de nouveau de la possibilité d'un prochain remaniement ministériel, nécessité par la nomination d'un certain nombre de sous-secrétaires d'Etat, notamment aux corporations, aux colonies et à la presse.

UN INCIDENT ENTRE LE MARÉCHAL DE BONO ET LE MINISTRE DES COLONIES Le nom de M. Alessandro Lesona a, en effet, été mêlé à une controverse qui l'a mis aux prises avec le maréchal de Bono à propos de questions intéressant la campagne éthiopienne.

Les représentants du Pape au gouvernement du roi George VIII Londres, 1^{er} mars. — Le Pape sera représenté aux cérémonies du couronnement par un archevêque, un abbé mitré et un garde pontifical.

Les représentants du Pape au gouvernement du roi George VIII Londres, 1^{er} mars. — Le Pape sera représenté aux cérémonies du couronnement par un archevêque, un abbé mitré et un garde pontifical.

L'artillerie fondamentale pour le réarmement est voté aux Communes Londres, 1^{er} mars. — La Chambre des Communes, a voté en comité, à l'unanimité, le projet de loi sur l'emprunt de réarmement.

Des actes de sabotage ont été commis dans les usines qui travaillent au réarmement en Angleterre Londres, 1^{er} mars. — M. Geoffrey Lloyd, sous-secrétaire d'Etat au Home Office, a répondu par l'affirmative au député conservateur Remer, qui lui demandait si son attention avait été attirée sur des cas de sabotage constatés récemment dans les usines qui exécutent le programme de réarmement du gouvernement.

Le recteur d'une université est blessé par trois étudiants en Roumanie Bucarest, 1^{er} mars. — Le recteur de l'Université de Jassy, M. Trajan Bratoiu, a été poignardé par trois étudiants. Il a été transporté à l'hôpital dans un état assez grave.

M. Ernest Renault est condamné pour diffamation contre les dirigeants de l'Action Française Paris, 1^{er} mars. — La 12^e Chambre correctionnelle a rendu, lundi soir, son jugement dans le procès en diffamation et injures et 500.000 francs de dommages-intérêts intenté au nom de l'Action Française par MM. Léon Daudet, Charles Maurras, le colonel Larpent et Maurice Pujo à M. Ernest Renault, ancien directeur du « Soleil » et à l'éditeur Tourel.

M. Ernest Renault a publié un ouvrage « L'Action Française contre l'Eglise et contre la monarchie », ouvrage que MM. Daudet, Maurras, Pujo et le colonel Larpent ont jugé diffamatoire.

Le conseil général du Nord se réunira le 19 avril La première session ordinaire du Conseil général du Nord s'ouvrira le lundi 19 avril.

DEUX CRIMES à deux jours d'intervalle près de Strasbourg Strasbourg, 1^{er} mars. — L'émotion qu'avait suscitée le crime commis samedi entre Schiltgheim et Bischheim, par le vétéran Lesniak, et que nous avons relaté, s'était à peine calmée que déjà un nouveau crime a été découvert lundi matin à Bischheim.

Vers 7 h. du matin, des cheminots ont trouvé derrière l'atelier des chemins de fer une jeune fille étrangère. La gendarmerie, après une rapide enquête, a pu établir qu'il s'agissait d'une jeune servante, Adèle Kayser, âgée de 23 ans, domiciliée à Bischheim. Deux heures après la découverte du cadavre, le meurtrier était arrêté. C'est un garçon boucher, Joseph Cox, 19 ans, domicilié également à Bischheim. Cox a été appréhendé chez son patron, un boucher de Neudorf. Il a fait des aveux complets. Selon ses dires, il n'avait pas l'intention de tuer la jeune fille avec laquelle il s'était battu au cours de la nuit. Le meurtrier a été écroué.

CHANGES A L'ETRANGER Londres. — Sur Paris: 105,17; sur Bruxelles, 29,05; sur New York, 25,57; sur Hong Kong, 105,17.

REVUE DU MARCHÉ DE NEW-YORK New-York, 1^{er} mars. — Les avis sont très partagés sur le marché de Wall Street. Les professionnels préfèrent se tenir à l'écart des opérations, cependant que les courtiers s'efforcent d'exécuter des ordres de ventes engendrés par l'échéance prochaine des droits sur les revenus.

Les ventes ont porté sur un total de 1.000.000 d'actions. L'ouverture était soutenue mais des fluctuations étroites se sont immédiatement produites. Les valeurs étrangères ont baissé fractionnellement durant la matinée.

Les valeurs européennes faiblissent en sympathie avec les matières premières, en notation qui appuie sur les actions de marchandises mais les « Woolworth » subissent une pression à la suite de la grève et sur les « Sears » dans une mesure plus accentuée. Les affaires étaient lentes durant l'après-midi et une certaine irrégularité se fit jour.

Les ministres s'écrivent également, mais les escoucheurs, de même que Western Union et American Telephone, accusaient une légère hausse.

Les valeurs sidérurgiques font preuve de détermination. L'ouverture était soutenue mais des fluctuations étroites se sont immédiatement produites. Les valeurs étrangères ont baissé fractionnellement durant la matinée.

Les valeurs européennes faiblissent en sympathie avec les matières premières, en notation qui appuie sur les actions de marchandises mais les « Woolworth » subissent une pression à la suite de la grève et sur les « Sears » dans une mesure plus accentuée. Les affaires étaient lentes durant l'après-midi et une certaine irrégularité se fit jour.

Doret est promu commandeur de la Légion d'honneur

Paris, 1^{er} mars. — Le pilote Marcel Doret vient d'être promu commandeur de la Légion d'honneur avec la citation suivante: « Vingt-trois ans de service, cinq campagnes de blessure, officier de la Légion d'honneur du 29 août 1931. »

Engagé volontaire à 18 ans, après de très beaux services de guerre (trois fois cité, une fois blessé), s'est donné entièrement à l'aviation et a contribué de toute son âme à la gloire des ailes françaises. Est détenteur de dix-huit records du monde, dont celui de vitesse sur 100 kilomètres, qui n'a pas encore été battu. Vient de réaliser une liaison rapide Paris-Hanoï et n'a été empêché d'atteindre Tokio que par les circonstances atmosphériques exceptionnellement mauvaises. A cette occasion, a donné une fois de plus la preuve d'une maîtrise incomparable. »

Le fourgon postal volé à Aix-en-Provence a été retrouvé à Marseille

Marseille, 1^{er} mars. — Les recherches menées par la police marseillaise pour retrouver les auteurs de l'enlèvement de la voiture postale d'Aix-en-Provence, ont abouti, lundi matin, à la découverte du véhicule.

C'est dans le populaire quartier de la Belle-de-Mai, rue du Jet-d'Eau, que la camionnette a été retrouvée abandonnée. La camionnette contenait encore deux sacs postaux vides.

DES BANDITS ATTAQUENT ET DÉVALISENT DEUX EMPLOYÉS DE BANQUE A FONTENAY-SOUS-BOIS Paris, 1^{er} mars. — Vers 18 h., boulevard George V, dans un endroit désert, à Fontenay-sous-Bois, une voiture montée par deux employés de la Banque Populaire de l'Est, à Vincennes, a été obligée de stopper par cinq individus qui menaient une autre voiture.

La voiture de la banque a été attaquée; 300.000 francs de numéraire, une quantité de chèques, effets de commerce et la correspondance de diverses agences ont été dérobés. Les voitures de la banque suivent le même itinéraire chaque soir et les occupants, bien qu'armés, n'ont pu se défendre.

M. Ernest Renault est condamné pour diffamation contre les dirigeants de l'Action Française Paris, 1^{er} mars. — La 12^e Chambre correctionnelle a rendu, lundi soir, son jugement dans le procès en diffamation et injures et 500.000 francs de dommages-intérêts intenté au nom de l'Action Française par MM. Léon Daudet, Charles Maurras, le colonel Larpent et Maurice Pujo à M. Ernest Renault, ancien directeur du « Soleil » et à l'éditeur Tourel.

M. Ernest Renault a publié un ouvrage « L'Action Française contre l'Eglise et contre la monarchie », ouvrage que MM. Daudet, Maurras, Pujo et le colonel Larpent ont jugé diffamatoire.

Le conseil général du Nord se réunira le 19 avril La première session ordinaire du Conseil général du Nord s'ouvrira le lundi 19 avril.

DEUX CRIMES à deux jours d'intervalle près de Strasbourg Strasbourg, 1^{er} mars. — L'émotion qu'avait suscitée le crime commis samedi entre Schiltgheim et Bischheim, par le vétéran Lesniak, et que nous avons relaté, s'était à peine calmée que déjà un nouveau crime a été découvert lundi matin à Bischheim.

Vers 7 h. du matin, des cheminots ont trouvé derrière l'atelier des chemins de fer une jeune fille étrangère. La gendarmerie, après une rapide enquête, a pu établir qu'il s'agissait d'une jeune servante, Adèle Kayser, âgée de 23 ans, domiciliée à Bischheim. Deux heures après la découverte du cadavre, le meurtrier était arrêté. C'est un garçon boucher, Joseph Cox, 19 ans, domicilié également à Bischheim. Cox a été appréhendé chez son patron, un boucher de Neudorf. Il a fait des aveux complets. Selon ses dires, il n'avait pas l'intention de tuer la jeune fille avec laquelle il s'était battu au cours de la nuit. Le meurtrier a été écroué.

CHANGES A L'ETRANGER Londres. — Sur Paris: 105,17; sur Bruxelles, 29,05; sur New York, 25,57; sur Hong Kong, 105,17.

REVUE DU MARCHÉ DE NEW-YORK New-York, 1^{er} mars. — Les avis sont très partagés sur le marché de Wall Street. Les professionnels préfèrent se tenir à l'écart des opérations, cependant que les courtiers s'efforcent d'exécuter des ordres de ventes engendrés par l'échéance prochaine des droits sur les revenus.

Les ventes ont porté sur un total de 1.000.000 d'actions. L'ouverture était soutenue mais des fluctuations étroites se sont immédiatement produites. Les valeurs étrangères ont baissé fractionnellement durant la matinée.

Les valeurs européennes faiblissent en sympathie avec les matières premières, en notation qui appuie sur les actions de marchandises mais les « Woolworth » subissent une pression à la suite de la grève et sur les « Sears » dans une mesure plus accentuée. Les affaires étaient lentes durant l'après-midi et une certaine irrégularité se fit jour.

Les ministres s'écrivent également, mais les escoucheurs, de même que Western Union et American Telephone, accusaient une légère hausse.

Les valeurs sidérurgiques font preuve de détermination. L'ouverture était soutenue mais des fluctuations étroites se sont immédiatement produites. Les valeurs étrangères ont baissé fractionnellement durant la matinée.

Les valeurs européennes faiblissent en sympathie avec les matières premières, en notation qui appuie sur les actions de marchandises mais les « Woolworth » subissent une pression à la suite de la grève et sur les « Sears » dans une mesure plus accentuée. Les affaires étaient lentes durant l'après-midi et une certaine irrégularité se fit jour.

La douane allemande confisque les deux tiers des salaires des ouvriers sarrois qui viennent travailler en France

Des incidents se produisent à la frontière. Forbach, 1^{er} mars. — Les douaniers de Lorraine occupent, comme on le sait, plusieurs milliers de mineurs sarrois qui, au vertu de l'accord frontalier franco-allemand, sont autorisés par le gouvernement de Reich à venir travailler en France où ils touchaient, jusqu'à présent, leur salaire en France.

A la fin de la semaine, les mineurs sarrois sont retournés chez eux, après avoir changé de domicile de la frontière allemande en France contre des marks allemands qu'ils pouvaient se procurer, au taux de 4 fr. 90 pour un mark.

Or, une récente décision des autorités allemandes, tendant à imposer à ces travailleurs l'obligation de remettre au passage de la douane allemande leur salaire de leur salaire, qui leur étaient échangés au taux d'un mark pour 5 fr. 60.

Les deux tiers de l'argent étaient donc confisqués au profit de l'Etat allemand; un tiers seulement pouvait être dépensé en France.

Cette décision devait provoquer un vif mouvement de mécontentement parmi les mineurs sarrois.

Au dernier jour de paie, ils se sont réunis, après avoir changé leur monnaie française contre de l'argent allemand au taux de 4,90, aux abords de la frontière mais en territoire français et ont attendu la tombée de la nuit.

Après 17 h., ils se sont transportés en rangs serrés, en territoire allemand, rendant inopérante toute visite par la douane allemande qui a dû se contenter d'opérer des arrestations.

Lundi matin le travail a repris normalement dans les mines où les frontaliers sarrois sont revenus comme à l'habitude.

LES PRISONS ALLEMANDES REORGANISÉES DE DÉTENU Stockholm, 1^{er} mars. — Après dix-sept mois de prison, vient de rentrer en Suède le marin Eric Jansson, condamné à quatre ans de détention en Allemagne. On assure qu'il fut gracié sur l'intercession du roi de Suède.

Jansson fut accueilli à toutes les gares de son voyage par d'enthousiastes manifestations. A Stockholm, les bras chargés de fleurs, il a été porté en triomphe.

Il avait été condamné en Allemagne pour avoir remis à un ouvrier allemand deux exemplaires du journal radical « Rundschau », édité à Bâle.

Jansson a déclaré que les prisons allemandes sont surpeuplées. Celles où il fut interné contenaient 800 détenus au lieu de 400.

Sur les premiers marks gagnés par les détenus, 15 sont retenus pour leurs frais éventuels de cerceuil et d'enterrement.

Nouvelles sportives CYCLISME

Les Six Jours de New-York New-York, 1^{er} mars. — Dimanche soir, à 22 h., a été donné le départ des Six Jours de New-York qui se déroulent sur la piste de Madison Square Garden. Dès 23 h., l'équipe française Ignat-Diot prit la tête avec un tour d'avance et les deux Français en grands forms, grandioses, toutes les attaques dont ils furent l'objet.

Lundi matin, à 2 h., Gromeyer, indolopé, abandonnant. Son co-équipier Wissel ne pouvant trouver de partenaire, abandonna lui aussi. Au cours de la soirée de dimanche, la Française Gumbrière tomba et se blessa sérieusement à l'index droit. Après un léger repos, il reprit la course. Le docteur lui prescrivit de s'écarter son doigt blessé dans une solution d'iodure appropriée.

A cet effet, lundi matin, pendant que Audy dormait, Gumbrière descendit de vélo pour soigner son doigt, mais l'arbitre le sanctionna par trois fois d'une amende, pour descente injustifiée. Alors que le Français ne faisait que suivre la prescription du médecin, Mécontent de cette procédure, Gumbrière se dirigea vers la piste sortit et abandonna tranquillement vers midi.

A 16 h., Rodat, malade, abandonna. Ayant déjà 21 tours de retard, partie française alors équipée avec Audy, co-équipier de Gumbrière.

Après 19 h. de course, 506 kilomètres, 610 mètres 788 ont été parcourus par l'équipe française toujours en tête avec un tour d'avance.

Classement: 1. Ignat-Diot; 2. Fedenfrères; 3. Guerra-Di Faco; 4. Thomas-Roboli; 5. Deneef-Loncke; 6. Georgy-Wahl; 7. Pijnenberg-Silva; 8. Dickin-Landis; 9. Aerts-Debruyckere; 10. Grillo-Deueta; 11. Coigny-Testa; 12. Journey-Grinnin; 13. Audy-Beatta.

TENNIS Les championnats internationaux de Monte-Carlo Monte-Carlo, 1^{er} mars. — Voici les résultats des matches de tennis qui ont été disputés au cours de ces championnats internationaux de Monte-Carlo: Championnat simple dames (finale). — Mrs Sporting (Hollande) bat Mrs Mathews (France), 6-2, 6-4.

Championnat simple messieurs (finale). — Von Cramm (Allemagne) bat Boussus (France), 6-2, 6-4.